



## INFORME DE LA AUDITORÍA SUPERIOR

# En tres años, inversión por casi \$57 mil millones en el aeropuerto Felipe Ángeles

Sólo entre 2019 y 2020 se destinaron a su construcción unos 33 mil mdp

ALMA E. MUÑOZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y ARTURO SÁNCHEZ

En 2021 se destinaron 23 mil 789 millones de pesos al fideicomiso de construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), lo que en tres años arroja una inversión de alrededor de 57 mil millones de pesos para la obra, una de las emblemáticas del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La Auditoría Superior de la Federación, en el tercer informe de la cuenta pública 2021, precisó que la autorización de los fondos fue a solicitud de la Dirección General de Ingenieros Militares, basada en "dictámenes técnicos de urgencia".

Explicó que, en un primer momento se transfirieron al patrimonio del fideicomiso casi 21 mil millones de pesos, a los que se agregaron 3 mil millones de pesos, con cargo al presupuesto de la Sedena, monto que totalizó casi 24 mil millones de pesos.

El ente fiscalizador informó que, al 31 de diciembre de 2020, el fideicomiso militar cerró con 17 mil 331 millones de pesos y que, con la inyección de más recursos al año siguiente, permitió que contara con una disponibilidad de más de 41 mil millones de pesos.

De los recursos aprobados para 2021, casi la totalidad, 20 mil 789 millones 395 mil 200 pesos, se transfirió al fideicomiso público de administración de pago de equipo militar. El resto correspondió a rubros como pago de terrenos, expropiaciones, indemnizaciones de inmuebles, impuestos, derechos y subcontratación de terceros.

Los recursos transferidos al fideicomiso militar se utilizaron

principalmente para construcción de edificios habitacionales.

La ASF informó que, en 2019, año en que arrancó la obra en Santa Lucía, la Sedena recibió para la primera etapa del aeropuerto poco más de 4 mil 304 millones de pesos. Y en 2020 los recursos se incrementaron sustancialmente, hasta llegar a prácticamente 29 mil millones de pesos.

En el informe, la auditoría detalló que la Sedena no evaluó ni registró contablemente las donaciones que le hizo el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), de materiales de obra, equipos y bienes muebles obtenidos de la cancelación de las obras del aeropuerto en Texcoco.

"El GACM informó que el valor en sus libros de los bienes donados en 2021 ascendió a mil 136 millones 420 mil pesos y que existieron bienes que tuvieron valor cero". La Sedena precisó que no realizó el registro contable porque se encontraba "en proceso de asignación de su valor".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>LaJornada</b>	7	21/02/2023	LEGISLATIVO



▲ El AIFA, en el estado de México, es una de las obras claves del actual gobierno.  
Foto Roberto García Ortiz